
Газета  
Южно-Уральского  
государственного  
университета

Aut viam inveniam, aut faciam21 июня 2014 года

№ 6 (1775)Âûõîäèò ñ 6 äåêàáðÿ  
1956 ãîäà

12+

Губернаторские 
праймериз

Сдали нормы  
ГТО

Будем  
здоровы!

С
тр

. 3

С
тр

. 4
–5

С
тр

. 6

Южноуральцы 
на виниле

Событий
центре

С п е ц и а л ь н ы й  в ы п у с к

В
Династии ЮУрГУ
С 23 по 28 июня в Южно-Уральском государственном 
университете пройдёт форум «Сохраняя традиции –  
приумножаем победы». В его рамках состоится 
церемония награждения представителей педагогических 
династий, которые складывались в ЮУрГУ с момента 
его основания, что способствовало укреплению 
вузовских традиций и повышению качества 
образования.

Ректор Александр Шестаков отметит лучших выпускников – ба-
калавров и магистров, родители которых работают и преподают в 
университете.

Этот праздник посвящен чествованию тех, кто многие десятиле-
тия преданно и самоотверженно трудится на благо университета. 
Сейчас в вузе насчитывается 80 педагогических династий.

Самая большая из них – Кармадоновы. Её родоначальник, Ага-
фангел Феодосиевич, ветеран войны, проработал в вузе около сорока 
лет, возглавлял кафедру «Детали машин и подъемно-транспортные 
механизмы». 

На протяжении тридцати лет, начиная с 1983 года, связана с  
ЮУрГУ судьба профессора Евгения Анатольевича Лазарева. Его сын 
Владислав Евгеньевич заведует кафедрой двигателей внутреннего 
сгорания.

Недавно университет отмечал столетие со дня рождения основате-
ля ещё одной династии – Александра Васильевича Баева. Ныне в вузе 
трудятся его сыновья: Игорь Александрович возглавляет факультет 
экономики и управления и кафедру «Экономика и финансы», его 
супруга Ольга Михайловна работала на кафедре физической химии; 
Леонид Александрович заведует кафедрой «Экономика и управление 
проектами». Семейной традиции не изменяет и младшее поколение: 
внучка Игоря Александровича, Дарья Баева – доцент кафедры «Эко-
номика и финансы».
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Заместитель декана юридическо-

го факультета Алексей Владимиро-
вич Минбалеев победил в номина-
ции «Гуманитарные науки», доцент 
кафедры прикладной математики 
факультета математики, механики 
и компьютерных наук Александр 
Юрьевич Эвнин и доцент кафедры 
экологии и природопользования 
химического факультета Татьяна 
Георгиевна Крупнова – в номина-
ции «Естественные науки», доцент 
кафедры технологии машиностро-
ения механико-технологического 
факультета Дмитрий Валерьевич 
Ардашев – «Технические науки». 

Министр образования и науки 
Челябинской области Александр 
Кузнецов поздравил лауреатов и 
рассказал, что до сих пор встреча-
ется с однокурсниками и считает 
студенческими годы «золотым вре-
менем».

На церемонии награждения 
присутствовал проректор ЮУрГУ 
по учебной работе, депутат Челя-
бинской городской Думы Андрей 
Шмидт. От имени университета 
и его ректора, депутата Законо-
дательного Собрания Александра 
Шестакова Андрей Владимирович 
принял от организаторов благо-
дарность за высокий профессио-

нализм, плодотворное сотрудни-
чество и крепкую дружбу. 

– Основной капитал универси-
тета – преподавательский состав. 
Качество образования всецело 
зависит от  наставников, которые 
работают с нашими студентами. 
Это объективный конкурс, и побе-
дители на самом деле достойные. 
Они не только передают знания, 
но и трепетно относятся к ребятам, 
привлекают их к участию в олим-
пиадах, проводят вместе с ними 
конференции. Студенты чувству-
ют хорошее отношение. Думаю, те, 
кто голосовал за своих преподава-
телей, делали это от всего сердца, –  
говорит Андрей Шмидт.

На неформальном завтраке 
(именно в такой форме было ре-
шено провести награждение) пре-
подаватели обсудили влияние ЕГЭ 
на уровень знаний абитуриентов, 
плюсы болонской системы обуче-
ния и возможности, которые предо-
ставляют вузы.

– Даже жалею, что когда училась, 
не было таких возможностей. Ребята 
ими пользуются. Например, на ба-
калавриате они учились платно, а в 
магистратуре – на бюджетной осно-
ве. У нас аспиранты получают по-
вышенные стипендии, – признаётся 

Татьяна Георгиевна Крупнова. –  
Я всегда была за двухуровневую 
систему обучения: бакалавриат – 
магистратура. На специалитете в 
последний, пятый год многие сту-
денты уже работают и меньше вре-
мени уделяют учёбе, всё сдают в 
последний момент, а магистранты, 
наоборот, делают упор на научную 
деятельность. 

* * *
Чествовать выдающихся препо-

давателей вузов Челябинской об-
ласти предложил сайт ChelDiplom.
ru. Кто достоин премии «Учё-
ный свет», решали интернет-
голосованием. 

Награды вручались в шести но-
минациях – «Естественные науки», 
«Технические науки», «Гумани-
тарные науки», «Спортивные дис-
циплины», «Экономические дис-
циплины» и «Творческие дисци-
плины». Кандидатуры выдвигали 
не только вузы, но и все, кто хотел 
отметить заслуги педагогов, сы-
гравших важную роль в их жизни: 
студенты, их родители, сотрудники 
университетов.

В финал прошли 12 номинантов, 
по два в каждой категории: один – 
от вуза, второй – «от народа». Все 
они получили награды, дипломы и 
приятные подарки.

Организаторы надеются, что 
премия «Учёный свет» станет еже-
годной.

Надежда ЮШИНА

«Учёный свет»
Четыре преподавателя Южно-Уральского государственного 
университета получили премии «Учёный свет».  
Они оказались лучшими в своих номинациях по итогам 
интернет-голосования.
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В ней приняли участие заместитель 
председателя Челябинского областного от-
деления общероссийской общественной 
организации «Всероссийское общество ин-
валидов» Александр Зайцев, представитель 
Челябинской общественной волонтерской 
организации «ДоброВолец» Дмитрий Сте-
панов, начальник отдела обслуживания пас-
сажиров Южно-Уральского филиала ОАО 
«Федеральная пассажирская компания» Ан-
дрей Бурнашов, начальник производственно-
технического отдела Южно-Уральской реги-
ональной дирекции железнодорожных вок-
залов Маргарита Елтовская и генеральный 
менеджер туристической компании «Спут-
ник» Дарья Ерхова.

Александр Зайцев рассказал, что в Че-
лябинской области активно практикуются 
туристические слёты и сплавы по рекам 
региона:

– С 1998 года ребята группами организо-
ванно ходят в походы, в горы – в том числе 
и инвалиды-колясочники. В этом направле-
нии хорошо работает отделение Общества 
инвалидов в Миассе. Выезжаем два раза в 
год. Хотя могли бы и чаще – оборудование 
имеется. 

В нынешнем году планируется сплав по 
реке Юрюзань. Кроме этого, проводятся все-
возможные соревнования как российского, 
так и регионального масштаба по пешему 
туризму и ориентированию. В организации 
считают, что такие мероприятия способству-
ют реабилитации инвалидов. Организуются 
совместные походы людей с ограниченными 
возможностями и здоровых туристов.

Активный отдых людей с ограниченными 
возможностями финансируется за счёт про-
граммы социальной поддержки, принятой 
около десяти лет назад, а также из средств 
Центрального управления Всероссийского 
общества инвалидов.

Дмитрий Степанов затронул животре-
пещущую проблему доступности город-
ской среды, в частности, для инвалидов-
колясочников:

– В 2010 году летал в Египет. Перед этим 
просмотрел множество сайтов отелей: выби-
рал, где меньше ступенек, перепадов высоты. 
В самой стране возникали иногда проблемы, 
но их быстро и доброжелательно решали. В 
России не все понимают, что новые здания 
надо строить с учётом возможностей для 
маломобильных групп. Построят – а потом 
принимаются переделывать, что требует 
больших усилий и средств.

Он также рассказал, что предпочитает 
передвигаться по стране и за её пределами 
на самолёте. В некоторых поездах есть ва-
гоны, приспособленные специально для ин-
валидов, но их недостаточно. Собравшиеся 
отметили, что в аэропорту Челябинска нет 
специального лифта, а разместиться в салоне 
лайнера помогают грузчики.

– В Москве есть специальные службы по 
сопровождению и амбулаторные автолиф- 
ты – машины, которые поднимают коляску 
вместо трапа. Это значительно упрощает за-
дачу, – поясняет Дмитрий Степанов. 

Южно-Уральская дирекция железнодо-
рожных вокзалов знает об этих проблемах 
и старается их решать.

– У нас из 20 вокзалов специальными 
туалетными кабинами оборудовано 18, – 
сказала Маргарита Елтовская. – В прошлом 
году вокзал в Магнитогорске оборудовали 
ступенькоходом, по которому инвалид-
колясочник при помощи одного человека 
может подняться в комнату отдыха. В этом 
году планируется установить такие при-
способления ещё на трёх вокзалах. По про-
грамме «Доступная среда» мы получили 
восемь специальных платформ для посадки 
инвалидов-колясочников в вагоны. Есть на-
правляющие жёлтые линии и мнемосхема 
для слабовидящих, сделанные по совету 
региональной организации Всероссийского 
общества слепых.

На крупных железнодорожных вокзалах 
начали работать «Центры содействия мо-
бильности». Чтобы получить помощь, че-
ловеку с ограниченными возможностями 
или его сопровождающим нужно заранее 
(не менее чем за 12 часов до прибытия на 
вокзал) позвонить по бесплатному номеру 
8-800-510-11-11.

На внутригородском транспорте людям 
с ограниченными возможностями передви-
гаться тоже нелегко.

– На автобусе не уедешь. У нас есть спе-
циальная «газель» с подъёмником, но она 
одна. Конечно, приезжаем, помогаем, но это-
го мало. Любой может добраться до нужного 
места пешком, на машине, на маршрутке… а 
колясочник? Существует социальное такси, 
но там нужно оставлять заявку за несколько 
недель и точно указывать время приезда и 
отъезда. Если обычное такси вызывать, то 
нужно, чтобы кто-нибудь помог с посадкой 
и высадкой. А ведь можно просто в легковую 
машину поставить подъёмник! – делится на-
болевшим Александр Зайцев.

О том, как часто инвалиды обращаются в 
турфирмы и что им могут предложить, рас-
сказала Дарья Ерхова:

– Людей с ограниченными возможностя-
ми можно разделить на несколько категорий. 
Чаще всего работаем с группами слабовидя-
щих и слабослышащих. Организуем для них 
поездки по Челябинску и Уралу. Естествен-
но, сталкиваемся со всеми перечисленными 
проблемами – маломобильность граждан, не-
приспособленность объектов посещения: не 
во всех музеях есть возможность тактильно 
получить информацию, нет туристических 
автобусов, оборудованных для инвалидов-
колясочников. 

По её мнению, в России лишь в несколь-
ких городах люди с ограниченными воз-
можностями здоровья могут свободно себя 
чувствовать: это Москва, Санкт-Петербург, 
Сочи и Анапа.

Чтобы организовать такой отдых, про-
водится большая подготовительная работа. 
Если для слабослышащих достаточно при-
гласить сурдопереводчика, то перед тем, 
как вывезти другие группы маломобильных 
граждан, работники турфирм около двух не-
дель объезжают места посещений, проверяя 
их доступность.

– Смотрим подъезды: как группа будет 
выходить из автобуса, как садиться в него? 
Ищем, куда им можно будет пойти поесть, 
где есть специальные туалеты. Это требует 
много времени и труда, количество таких 
мест ограничено, – поясняет Дарья Викто-
ровна. – Что касается поездок за рубеж, то 
большинство курортов проходят сертифи-
кацию, одним из условий которой является 
доступность для инвалидов. Поэтому люди 
ездят, хоть и не много.

Надежда ЮШИНА

Челябинскому краеведческому музею подарили  
две медные фигурки, изображающие воинов эпохи 
ранних кочевников. Их нашли братья Азамат 
 и Рустам Гизатуллины из Кунашакского района  
на берегу реки Синары. 

Статуэтки имеют прямое сходство с двадцатью фигурками из 
так называемого Сапоговского клада, который около 115 лет назад 
обнаружил крестьянин Екатеринбургского уезда Пермской губер-
нии Говорухин. Тогда десять из них попали в Эрмитаж, часть –  
в Свердловский областной краеведческий музей, несколько было 
утеряно.

Фигурки датируются 
III–II веками до нашей 
эры. Похожие статуэтки 
изготавливали ведшие 
полуоседлый образ жиз-
ни представители иткуль-
ской культуры (смешан-
ного – угорско-иранско- 
го – этнического состава) 
для проведения обрядов 
жертвоприношения.

В Челябинском крае-
ведческом музее уже 
хранятся одна фигурка 
воина, подобная най-
денным, и три статуэтки 

птицевидных идолов, обнаруженные несколько лет назад на берегу 
озера Сайгарлы научным сотрудником музея Андреем Лукиных.

В скором времени подарок займет достойное место в постоянной 
экспозиции.

По материалам сайта Челябинского государственного
краеведческого музея

Поисковые отряды 
вернулись с «Вахты  
памяти – 2014».

В начале лета ребята из отрядов 
«Этерна» и «Русичи» встретились с 
ветеранами войны, членами семей 
погибших защитников Отечества 
и руководством администрации 
Центрального района, чтобы отчи-
таться о результатах поисковой ра-
боты и поделиться впечатлениями 
об очередной поездке в места, где 
сражались за Родину наши деды.

Отряд «Русичи» несет Вахту па-
мяти уже почти 18 лет. В этом году 
он отправился под Санкт-Петербург 
на поиски погибших солдат 153-й 
стрелковой дивизии, которая фор-
мировалась в Свердловске. 

– Один из полков был наш, че-
лябинский, – рассказывает руково-
дитель отряда, подполковник в от-
ставке, преподаватель Челябинского 
автотранспортного техникума Алек-
сандр Плаксин. – Уже не первый год 
мы следуем по пути сражений этой 
дивизии, прошли его почти полно-
стью. В результате пятнадцатью 
поисковиками подняты останки 
двадцати одного бойца.

Студенты Челябинского педаго-
гического университета и добро-
вольцы приняли участие в Вахте 
памяти в составе отряда «Этерна». 
Поисковая работа – дело благород-
ное и сложное. По словам руково-
дителя отряда Валерия Ткаченко, 
это ещё и возможность увидеть 
красивейшие места страны. Уже 
шестой раз экспедиция проходила 
в Невельском районе Псковской 
области. В итоге в деревне Кол-
пино появилась вторая братская 
могила – в ней покоятся останки 
сорока погибших героев, поднятые 
отрядом.

– Восьмого мая на торжествен-
ном митинге и захоронении пав-
ших, где присутствовало 27 отря-
дов со всей России, слово предо-
ставили только нам, – с гордостью 

рассказывает Валерий Константи-
нович.

Выпускница ЧГПУ Оксана Аки-
фьева, поисковик со стажем, полу-
чила медаль «За активный поиск». 
Руководитель отряда тоже удосто-
ился награды – медали «За военно-
патриотическое воспитание». Сам 
Валерий Ткаченко скромно при-
знается, что надо было отдать её 
другим.

Член Совета ЧГОО «Дети по-
гибших защитников Отечества» 
по Центральному району Нина 
Вьюгина призвала поисковиков 
вовлекать сверстников в работу по 
увековечиванию памяти героев Ве-
ликой Отечественной войны: 

– Вы взрослеете, получаете спе-
циальность, ребята уходят в армию. 

Поэтому мы приглашаем всех, кто 
хочет участвовать в экспедициях 
и восстанавливать исторические 
события, присоединиться к этой 
работе. Нам нужны чистые умы 
и добрые сердца, а помощь будет 
всегда оказана.

В завершение встречи глава ад-
министрации Центрального райо-
на Виктор Ереклинцев вручил 
руководителям отрядов и самым 
активным поисковикам благодар-
ственные письма и подарки.

– Самое главное, чтобы это 
движение продолжало привлекать 
молодежь. Уверен, что те, кто вы-
полняет эту благородную миссию, 
станут достойными людьми, – ска-
зал Виктор Александрович.

Роза САДОВА

Туризм без границ
В редакции газеты «Комсомольская правда» прошла пресс-конференция 
«Туризм без границ», посвящённая отдыху людей с ограниченными 
возможностями здоровья.

Подарок музею

Вахта памяти 

«Русичи» – это поисковый отряд одноимённого военно-патрио-
тического клуба, созданный в Челябинском автотранспортном техни-
куме 4 марта 1996 года. Занимается поиском и перезахоронением остан-
ков воинов-южноуральцев, погибших в годы Великой Отечественной 
войны. Награждён грамотами правительства России, администрации 
Челябинска, государственных и общественных организаций. 

При помощи клуба в 2000 году создан поисковый отряд Челябин-
ского государственного педагогического университета «Этерна».
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Заявки подали шесть претен-
дентов: временно исполняющий 
обязанности губернатора региона 
Борис Дубровский; заместители 
секретаря Челябинского региональ-
ного отделения «Единой России», 
депутаты ЗСО Семён Мительман и 
Константин Захаров; заместитель 

В начале июня состоялись пу-
бличные слушания по вопросу 
деления Челябинска на внутриго-
родские муниципальные образова-
ния. Они были назначены в связи с 
обращением председателя Законо-
дательного Собрания Челябинской 
области Владимира Мякуша и по 
инициативе главы города Станис-
лава Мошарова, так как возникла 
необходимость привести схему 
управления южно-уральской столи-
цей в соответствие со вступившим 
в силу обновленным федеральным 
законом «Об общих принципах ор-
ганизации местного самоуправле-
ния в Российской Федерации».

На слушаниях присутствовали 
представители местной власти, 
общественных организаций, по-
литических партий и средств мас-
совой информации.

В поддержку реформы МСУ 
выступили: заместитель председа-
теля Законодательного Собрания 
региона Семен Мительман, декан 
факультета экономики и права Че-
лябинского филиала Российской 
академии народного хозяйства и 
госслужбы при президенте РФ 
Алексей Ильиных, глава админи-
страции Советского района Миха-
ил Буренков, председатель комис-
сии по контролю за соблюдением 
прав горожан Общественной па-
латы Челябинска Ирина Плещева, 
председатель КТОСа «Алое поле» 
Сергей Ткач и председатель город-
ской общественной организации 
ветеранов войны, труда, Воору-
женных сил и правоохранительных 
органов Владимир Груздев. 

Так, Михаил Буренков напомнил 
присутствующим, что райсоветы 
существовали в советскую эпоху. 
По его мнению, это были счастли-
вые времена.

– Всё новое – это хорошо забы-
тое старое, – подчеркнул Михаил 
Васильевич. – У районных советов 
были свои бюджеты, чётко опреде-
лённые полномочия. В своё время 
в Советском районе насчитывалось 
более двухсот депутатов.

Председатель Челябинской город-
ской Думы Станислав Мошаров:

– Сегодня в Законодательном Со-
брании Челябинской области идет 
работа над законопроектом, опреде-
ляющим структуру муниципальной 
власти. Публичные слушания – не 
только часть этой большой работы, 

О проблемах ЖКХ
Члены Центрального местного отделения «Единой России»: депутат 

Законодательного Собрания региона, ректор Южно-Уральского госу-
дарственного университета Александр Шестаков; депутат Челябинской 
городской Думы, проректор по учебной работе ЮУрГУ Андрей Шмидт; 
его помощник Светлана Казанцева, член областной Общественной па-
латы, исполняющий обязанности председателя профкома вуза Ольга 
Алейникова и руководитель исполкома Центрального местного отделе-
ния партии Айрат Шарипов приняли участие в форуме «ЖКХ – новое 
качество». 

Они, наряду с другими партийцами, выслушали выступление премьер-
министра Российской Федерации Дмитрия Медведева и разделили его 
позицию по всем затронутым вопросам.

По словам Дмитрия Анатольевича, основные проблемы в сфере ЖКХ – 
изношенность инфраструктуры, задолженность предприятий области по 
оплате коммунальных услуг, нежелание инвесторов вкладывать средства 
в жилищно-коммунальное хозяйство, взаимное недоверие поставщиков 
и потребителей. 

– Мало сделать услуги ЖКХ просто доступными – их оплата не должна 
быть непосильным бременем для населения. Я намерен дать поручение 
правительству ограничить в среднем по стране рост платы граждан за 
«коммуналку» на уровне, не превышающем инфляцию, на следующие 
четыре года, – сказал премьер-министр. 

Лейтмотивом форума стала тема роли собственников в решении проб-
лем ЖКХ. Заместитель председателя комитета Госдумы по жилищной 
политике и жилищно-коммунальному хозяйству Александр Сидякин 
считает, что оплата капитального ремонта побудит граждан более от-
ветственно относиться к своему дому:

– Государство должно выходить из прямого финансирования капиталь-
ного ремонта. Мы не отказываемся от этого, и в бюджете каждый год 
предусматривается соответствующая статья. Но несправедливо, когда 
регион устанавливает минимальную плату, а всё остальное просит у го-
сударства. Привлечь граждан к заботе о состоянии их собственности – это 
верное решение.

Он также добавил, что будет рассмотрена идея о федеральной помощи 
в оплате процентов за кредит на капремонт.

В ходе дискуссий высказаны многочисленные предложения по улуч-
шению работы в отрасли. Дмитрий Медведев заявил, что они могут быть 
использованы при подготовке нормативных актов.

Большую роль в организации мероприятия сыграли волонтёры – сту-
денты Южно-Уральского и Челябинского госуниверситетов и активисты 
общественной организации «Молодая гвардия “Единой России”». Они 
сопровождали участников форума и журналистов, помогали гостям со-
риентироваться в Ледовой арене «Трактор» и найти свои места в зале.

Надежда ЮШИНА

главы Центрального района Челя-
бинска Галина Гаврилова; депутат 
Челябинской городской Думы и 
секретарь Центрального местного 
отделения партии Андрей Шмидт; 
директор благотворительного 
фонда «Теплый дом» Дмитрий 
Щапов.

В голосовании приняли участие 
около 900 человек, половина – пар-
тийцы, остальные – члены город-
ских общественных организаций. 
Также на праймериз присутство-
вали те, кто просто хотел ознако-
миться с программами кандидатов 
и задать им вопросы.

Первым выступил Борис Ду-
бровский. За пятнадцать минут он 
успел рассказать о планах развития 
региона, акцентировав внимание на 
продвижении «Стратегии–2020». 

– Человек должен иметь стабиль-
ную работу, хороший заработок, –  
сказал Борис Александрович. –  
К 2020 году средняя зарплата в ре-
гионе должна подняться в 1,8 раза. 
Второй момент: доступное жильё. 
Сегодня обеспеченность им со-
ставляет 20,7 квадратных метра на 
человека. Наша задача – довести 
эту цифру до 30. Для этого нужно 
вдвое увеличить темпы строитель-
ства. Кроме этого, южноуральцы 
должны получать качественные 
услуги ЖКХ, иметь возможность 
без проблем устраивать детей в 
детские сады и школы.

Также исполняющий обязанности 
губернатора упомянул о необходи-
мости увеличить среднюю продол-
жительность жизни южноуральцев 

до 74 лет вместо сегодняшних 69, 
о достойных пенсиях и улучшении 
сферы здравоохранения. 

Средства на всё это предпола-
гается брать, используя ресурсы 
региона. Борис Александрович 
предлагает в полной мере задей-
ствовать потенциал закрытых горо-
дов, агропромышленного комплек-
са, науки, образования и культуры,  
и основной, по мнению кандидата, 
ресурс – духовные, умственные и 
трудовые способности человека. 

Андрей Шмидт в своем высту-
плении также затронул проблемы 
экономики Челябинской области:

– Решение социальных проблем 
требует соответствующего финан-
сирования. Наша задача – разумно 
использовать богатства страны, на-
ращивать темпы роста ВВП. Нель-
зя ориентироваться лишь на сырье-
вую экономику – нужно увеличить 
долю наукоёмкой продукции. 

Галина Гаврилова убеждала из-
бирателей, что именно женщина, 
хранительница очага, способна 
навести порядок как в семье, так 
и в области. По её мнению, пред-
ставительницы прекрасного пола 
больше склонны к командной ра-
боте и поиску компромиссов. Так-
же Галина Андреевна предложила 

уделить особое внимание пожилым 
южноуральцам и учредить в регио-
не День пенсионера.

– Для меня самое главное в жиз-
ни – это семья. Поэтому важно, 
чтобы в ней был достаток. Чтобы 
те, кто может работать, работали,  
а кто по состоянию здоровья не мо-
жет трудиться – получали поддерж-
ку; чтобы дети были обуты, одеты 
и накормлены, ходили в детские 
сады и школы, – сказала она.

Константин Захаров с ней согла-
сился. Он считает семью опорой 
государства и региона и заявил о 
необходимости оказывать новоис-
печённым ячейкам общества вся-
ческую поддержку.

Семен Мительман призвал улуч-
шить жизнь представителей бюд-
жетной сферы, а также ветеранов, 
инвалидов и пенсионеров, а Миха-
ил Щапов – помогать ребятам из 
детских домов и инвалидам.

По итогам праймериз голоса рас-
пределились следующим образом: 
Борис Дубровский – 665 (79%), 
Андрей Шмидт – 53 (6,1%), Семён 
Мительман – 52 (6,1%), Галина 
Гаврилова – 30 (3,5%), Констан-
тин Захаров – 27 (3,2%) и Михаил 
Щапов – 15 (1,7%).

Диана РОМАНОВА

но и возможность для горожан вы-
сказать своё мнение. По их резуль-
татам можно судить об отношении 
челябинцев к будущим изменениям. 
Большинство поддерживает рефор-
му: из нескольких сотен участников 
публичных слушаний «против» 
проголосовали только двое. Сле-
дующий этап – создание прочной 
ресурсной основы деятельности 
муниципалитета. Доходы местных 
бюджетов должны соответствовать 
возложенным полномочиям. Мы с 
депутатами обсудили и отправи-
ли разработчикам законопроекта 
семнадцать предложений о форми-

ровании и распределении средств. 
Надеемся, они будут услышаны и 
учтены.

По словам председателя Комитета 
по законодательству, государствен-
ному строительству и местному 
самоуправлению ЗСО Челябинской 
области Семёна Мительмана, с вве-
дением новой системы устройства 
власти у людей появится больше 
возможностей участвовать в при-
нятии решений по всем вопросам 
местного значения – власть, можно 
сказать, окажется на расстоянии вы-
тянутой руки.

Дарья АНТОНОВА

Губернаторские праймериз
10 июня в Челябинском академическом театре драмы имени 
Наума Орлова прошли праймериз партии «Единая Россия» 
по выбору кандидата для последующего участия в выборах 
губернатора Челябинской области. 

Назад, к райсоветам?

Суть рефОрмы мСу
Согласно новому закону, в крупных городах будет введена двух-

уровневая система местного самоуправления. Первый уровень – го-
родской округ с внутригородским делением. Второй – внутригород-
ской район. 

В частности, Челябинск разделят на семь самостоятельных му-
ниципальных районов, каждый со своей исполнительной, законода-
тельной властью и полномочиями.

Это скажется на предстоящих выборах депутатов Гордумы. Из-за 
«нарезки» на 170 округов вместо 39, количество жителей на одного 
парламентария значительно уменьшится и составит 3,5–4 тысячи 
человек. Это должно приблизить граждан к народному избраннику 
и ускорить решение их проблем.

10 июня депутаты Законодательного Собрания региона приняли 
пакет нормативно-правовых актов, связанных с предстоящей ре-
формой МСУ. Следующим этапом станет разработка нормативно-
правовых документов, которые определят полномочия, источники 
финансирования и налоговую базу. Только на федеральном уровне 
необходимо внести поправки более чем в двести документов. После 
этого южно-уральским парламентариям предстоит такая же работа 
на региональном уровне. На это отводится полгода.

После вступления в силу регионального закона в шести районах Че-
лябинска будут созданы местные собрания депутатов в составе 25 че- 
ловек, в Центральном районе – 20 человек. Затем на основе про-
порционального представительства будет сформирован состав го-
родской Думы. В него войдут 49 депутатов (вместо 39), по 7 человек 
от каждого района. Таким образом, в местном парламенте появится 
представительство каждого муниципального образования Челябин-
ска, призванное выражать его интересы и решать проблемы.

Глава городского округа будет избираться из состава депутатов 
Гордумы. А глава администрации, или сити-менеджер – назначать-
ся на должность по контракту по результатам конкурса. Подобная 
система станет действовать и в районах: глава избирается из числа 
районных депутатов, а глава администрации муниципального обра-
зования назначается по результатам конкурса. Первый, он же пред-
седатель собрания парламентариев, будет представлять депутатский 
корпус, ответственный за принятие нормативных правовых актов, 
касающихся жизнеобеспечения жителей данного района, а второй – 
выполнять эти решения. Кого делегировать в Гордуму, районные со-
веты постановят в течение 15 дней после избрания депутатов. После 
этого городская Дума соберется на первое заседание и сформирует 
руководящие органы.
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Центральный район: 
события и люди

Проректор ЮУрГУ по учебной работе, депутат 
городской Думы Андрей Шмидт вручил дипломы 
и памятные подарки ребятам, окончившим в этом 
году школу с золотыми и серебряными медалями. 
Он также отметил нелёгкий и плодотворный труд 
родителей, директоров школ, районных админи-
страций и управлений образования.

Андрей Владимирович поздравил присутствую-
щих от имени ректора ЮУрГУ Александра Шеста-
кова и от себя лично, рассказал будущим абиту-
риентам о возможностях, которые предоставляют 
университет и его филиалы, упомянув, что в струк-

В специально установленный для сдачи норм шатёр 
выстроилась длинная очередь. Ограничений не было 
ни по возрасту, ни по полу, ни по степени спортивной 
подготовки: мальчики и девочки, мамы и папы с азартом 
выполняли знакомые по урокам физкультуры упражне-
ния. Нормативы были свои для каждой возрастной кате-
гории. Участникам выдавались специальные карточки, 
в которых волонтёры фиксировали результаты.

Исполняющий обязанности губернатора Челябин-
ской области Борис Дубровский показал отличный ре-
зультат в гиревом спорте, на личном примере доказав 
жителям и гостям города, как важно вести здоровый 
образ жизни. 

Некоторые превратили мероприятие в семейное 
торжество:

В начале лета в спортивном комплексе 
Дворца пионеров и школьников имени  
Н.К. Крупской прошёл турнир по бегу  
в ползунках «Маленький чемпион».  
Эти забавные соревнования проводятся уже 
шестой раз и неизменно собирают полный 
зал счастливых молодых семей с детьми. 

Маленьких спортсменов поделили на возрастные 
группы: до года, от года до двух и от двух до трех лет.

Первым преодолеть дистанцию в несколько метров 
предстояло грудничкам. Многие детишки не сразу по-
няли, что от них требуется. Родители, старшие братья 

Возле Дворца пионеров и школьников имени  
Н.К. Крупской состоялась церемония открытия 
«Трудового лета – 2014» для молодежных трудо-
вых отрядов Гордумы и администрации Челябин-
ска. Традиционно в организации летней занятости 
молодежи принимают участие городские Управле-
ния по делам молодежи и по делам образования, 
«Молодежная биржа труда», при поддержке главы 
города Станислава Мошарова.

В первую смену на улицы города выйдут 34 отря-
да из всех районов города – более пятисот человек. 
Всё лето они будут благоустраивать пришкольные 
территории, наводить порядок в парках и скверах. 
С началом трудового лета школьников поздравила 
председатель комиссии по социальной политике Че-
лябинской городской Думы Наталья Баскова.

– Для многих ребят это первая запись в трудовой 
книжке, первая зарплата. Благодаря этому они на-
чинают понимать, что такое работа и ответствен-
ное отношение к труду. Результат – сознательные 
подростки и благоустроенный, чистый и красивый 
город, – отметила она. – Радует, что желающих по-
пасть в отряды год от года становится всё больше. 
Появляются новые формы занятости школьников.  
К примеру, с прошлого года при «Молодежной бир-

же труда» организован трудовой отряд, участники 
которого выезжают на сплавы по рекам Южно-
го Урала и убирают мусор по береговым линиям. 
Считаю, что это достойное продолжение традиции, 
которую несколько лет назад заложили депутаты Че-
лябинской городской Думы. 

Всё лето школьники будут заниматься благо
устройством и уборкой социально значимых объ-
ектов города. Участники трудового отряда «Союз 
добрых сердец» окажут помощь одиноким пенсио-
нерам, инвалидам и участникам Великой Отече-
ственной войны, а ребята отряда «Вожатый» полу-
чат практические навыки педагогической работы 
в летних оздоровительных лагерях. Также органи-
заторы приготовили для подростков развлекатель-
ную программу: танцевальные конкурсы, просмотр 
фильмов и спектаклей, экологические сплавы по 
рекам Южного Урала. 

Всего этим летом будет трудоустроено более  
1300 подростков в возрасте от 14 до 18 лет. Зара-
ботная плата при трехчасовом рабочем дне с учетом 
материальной поддержки от центра занятости насе-
ления составит около четырех тысяч рублей.

По материалам пресс-центра  
Челябинской городской Думы

Собрались ребята всех возрастов; самых малень-
ких родители привезли в колясках.

Гостям рассказали, как и почему появилась тради-
ция чествовать малышей в первый день лета. Затем 
выступили юные танцоры и певцы. Детей ждало мно-
жество развлечений: они могли при помощи аквагри-
ма перевоплотиться в диковинных зверушек и сказоч-
ных персонажей, сфотографироваться с аниматорами 
в костюмах героев мультфильмов, поучаствовать в 
интересных конкурсах. Исполнителей зажигательных 
танцев и авторов ярких рисунков на асфальте награж-
дали сладостями и развивающими играми.

Родители и дети с удовольствием гладили щенят 
и котят – питомцев приюта для животных «БиМ» и 
охотно жертвовали деньги на корм для них.

Сюрпризом мероприятия стало научное шоу. Ве-
сёлый профессор в белом халате, выбрав помощни-
ков из числа юных зрителей, ставил опыты с водой и 
сухим льдом, угощал ребят самодельной газировкой, 
выдувал мыльные пузыри и напускал туман. Пред-
ставление очень понравилось малышам. 

В конце праздника все вместе сфотографирова-
лись на память.

Надежда ЮШИНА

и сёстры, участвовавшие в прошлых забегах, кто на 
корточках, кто ползком указывали путь малышам, 
приманивая любимыми игрушками, яркими воздуш-
ными шариками и бутылочками со вкусной смесью. 
Большой популярностью пользовались современные 
гаджеты: мобильные телефоны, планшеты, нетбуки, 
компьютерные мышки и пульты. За ними крохи ползли 
охотнее всего.

Подталкивать и держать за руку участников «забега» 
было нельзя – только направлять, если растерявшийся 
младенец пополз в другую сторону или просто присел 
отдохнуть. Такие оригиналы попадали в номинацию 
«Бегу туда, не знаю куда» и тоже получали подарки.

– У нас активная семья. У меня три дочки – все 
спортсменки. Здесь две из них. Сейчас сдаём нор-
мативы. Специально к ГТО не готовились, мы же 
спортсмены – всегда готовы! – рассказывает один из 
участников форума в ожидании своей очереди на сле-
дующий снаряд.

В другой стороне шатра – бабушка и дедушка с 
внуком. Он уже успешно выполнил все упражнения и 
получил заслуженную награду: золотой значок и по-
дарочные сувениры.

Некоторые челябинцы вообще не собирались в этот 
день сдавать спортивные нормы. Но, попав сюда, не 
смогли удержаться. 

– Утром жена сказала, что возле Арбата народу 
много и машины стоят. Пришли посмотреть, что про-

В нём приняли участие национальнокультурные 
центры, входящие в состав Ассамблеи народов Че-
лябинской области: Русский, Армянский, Казах-
ский, Центр башкирской культуры, областной Кон-
гресс татар и многие другие. 

Отпраздновать День России собралось более 
трёхсот человек.

Гостей и участников фестиваля с праздником по-
здравили глава администрации Центрального райо-
на Виктор Ереклинцев и председатель Ассамблеи 
Адай Кенжибаев. 

– День России – это молодой, однако самый глав-
ный праздник страны, поэтому традиции отмеча-
ния этой даты ещё формируются, – сказал Виктор 
Александрович.

Творческие коллективы исполнили националь-
ные танцы и песни, сыграли колоритные музы-
кальные произведения. Рядом шумела пестрая 
ярмарка.

В нарядных палатках можно было отведать тра-
диционные яства, посмотреть на костюмы, пред-
меты быта и произведения народного творчества, 
чтобы лучше понять, чем живут и дышат много-
численные народы, населяющие Челябинскую 
область. Здесь же развернулась полевая кухня, 
где всех желающих угощали вкусной горячей 
кашей.

Каждая выставочная площадка отражала куль-
турные особенности какойлибо нации: на одной 
можно было увидеть немецкое свадебное платье и 
самодельных кукол, а на другой – отведать грузин-
ского вина и полюбоваться картинами.

Дарья АНТОНОВА

туре вуза представлены все направления, кроме ме-
дицинского, и что ЮУрГУ будет рад видеть ребят 
в своих стенах.

– Мне приятно видеть здесь самых выдающихся 
выпускников челябинских школ. Вы прошли дол-
гий и трудный путь к знаниям и добились больших 
успехов. Впереди новый этап этого пути, и я желаю 
каждому сделать правильный выбор профессии, – 
сказал Андрей Владимирович.

Затем выступили педагоги и директора школ, а 
также представители районных управлений обра-
зования.

– По золотому запасу страны судят о её финан-
совой мощи. Вы тоже наш золотой запас. Золото 
медалей – это сплав усилий педагогов, родителей и 
детей, которые позволили добиться высоких резуль-
татов, – считает директор школы № 30 Екатерина 
Шадрина. 

Ежегодное чествование лучших из лучших про-
ходит в ЮУрГУ уже в пятый раз. В церемонии при-
няли участие вчерашние школьники из Центрально-
го, Тракторозаводского и Курчатовского районов –  
65 золотых медалистов и 40 серебряных.

Выпускница школы № 148 Центрального района 
Арина Бадалова:

– Очень рада, что с отличием окончила школу. 
Это реальное подтверждение моих знаний и упор-
ства. К сожалению, на сегодняшний день медаль не 
даёт никаких льгот при поступлении в вуз, но зато 
теперь я знаю, на что способна. А поступать собира-
юсь на приборостроительный факультет ЮУрГУ. 

Надежда ЮШИНА

Золотой фонд 
Челябинска
16 июня в Университетском комплексе «Сигма» состоялся молодёжный форум 
медалистов – выпускников образовательных учреждений Челябинска. 

С Днём России!
12 июня в парке имени Ю.А. Гагарина 
состоялся фестиваль национальных 
культур «С любовью к России».

К труду и обороне готовы!
В День России площадь возле Оперного театра превратилась в спортивную площадку –  
здесь открылся «Форум ГТО». Каждый желающий мог сдать нормы по отжиманиям, 
прыжкам в длину, стрельбе, подтягиваниям и качаниям пресса и, как в советские времена, 
получить значок «Готов к труду и обороне!».

исходит, заодно и спортом позанимались, – говорит 
один из них.

Здесь же команды из разных городов области боро-
лись за победу на футбольном поле и волейбольной 
площадке.

Для тех, кто любит более спокойные виды спорта, 
были выставлены шахматные доски. Одна из них,  
с большими фигурами, расположилась прямо на газоне – 
и очень понравилась детям, напомнив гигантские шах-
маты из фильма о Гарри Поттере.

Сдав нормы ГТО или поболев за одну из команд на 
футбольном матче, гости форума могли разместиться 
на трибунах и посмотреть на состязания по греко
римской борьбе, в которых участвовали подростки – 
как мальчики, так и девочки.

Скучать было некогда. Спортивные мероприятия 
шли на всех площадках одновременно, и каждый мог 
выбрать чтото для себя или курсировать между ними, 
не желая пропустить «самое интересное».

Артём ЗОРИН

Забег в ползунках

Победителям соревнований вручили дипломы и 
призы: детям – развивающие игры, а родителям – сер-
тификаты на покупку детского питания и полезные в 
хозяйстве приборы, например ультразвуковой увлаж-
нитель воздуха в форме зверушки.

По словам Лидии Луканиной, чья дочка победила 
в группе детишек до года, к соревнованиям в семье 
совсем не готовились:

– Просто у неё сейчас возраст такой: ползает везде 
за старшим братиком. Получается, он её и тренирует.

Кроме самих состязаний, гостей ждали весёлые 
игровые площадки, которые помогли обустроить 
многочисленные спонсоры мероприятия, – в их числе 
детский сад, магазины игрушек и аптека. Ребята де-
лали аппликации, собирали паззлы и конструкторы,  
а вдоволь наигравшись, могли освежиться фруктовы-
ми соками и бутилированной водой. 

По мнению врачей, период ползания – очень важный 
этап в жизни ребенка. Ползая, малыш укрепляет му-
скулы, необходимые для поддержания вертикального 
положения тела и фиксации позвоночника. Также этот 
способ передвижения помогает задействовать мышцы, 
которые пока не включены в активную работу у ма-
лыша. У детей, которые рано начали ползать, хорошо 
развиваются оба полушария головного мозга. 

Диана РОМАНОВА

Трудовое лето

Аквагрим и котята
Первого июня на площади перед главным корпусом Южно-Уральского госуниверситета 
семьи Центрального района отметили День защиты детей. Праздник организовали 
проректор ЮУрГУ по учебной работе депутат Челябинской Гордумы Андрей Шмидт  
и профком вуза при поддержке университетского Центра творчества и досуга. 

Фото пресс-центра Челябинской городской Думы
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Найти и обезвредить
Научно-исследовательская 

лаборатория «Центр оператив-
ной оценки состояния человека» 
открылась 1 сентября 2011 года. 
При финансовой поддержке ру-
ководства ЮУрГУ было приобре-
тено современное оборудование 
для совершенствования подго-
товки спортсменов и оператив-
ного определения их состояния.

В Центр обращаются спортс-
мены Челябинска, Челябинской 
области и Уральского федераль-
ного округа – представители 
практически всех видов спорта. 
В ходе обследования и оценки 
параметров организма определя-
ются его сильные и слабые ме-
ста, состояние здоровья атлетов 
контролируется ежедневно в ре-
жиме он-лайн, что позволяет рас-
считать необходимую нагрузку и 
рекомендовать наиболее подхо-
дящие виды тренировок. Те, кто 
посвятил жизнь спорту, платят за 
победы здоровьем: постоянные 
нагрузки изнашивают организм 
задолго до пенсионного возрас-
та. Поэтому цель Центра, с одной 
стороны, ускорить и улучшить 
физическую подготовку атлетов, 
с другой – свести к минимуму 
вред, наносимый многочасовыми 
тренировками.

В Центр обращаются не только 
спортсмены, но и те, кто просто 
следит за своим здоровьем или 
хочет выяснить причины плохого 
самочувствия. После диагности-
ки специалисты предлагают им 
определенную методику трениро-
вок, которая обеспечит лечебно-
оздоровительный эффект и по-
зволит избежать осложнений во 
время занятий, оздоровит орга-
низм, сделает его сильнее и вы-
носливее. Также в Центре можно 

получить консультацию врача-
диетолога, который разработает 
индивидуальную схему рацио-
нального питания, основываясь 
на показаниях приборов.

УзНать всё о себе  
за полчаса

Обследование начинается с 
определения процента жировой 
и мышечной ткани, общего ко-
личества жидкости в организме 
с помощью японского анали-
затора состава тела Tanita. По 
виду – обычные весы, только 
функциональность на порядок 
выше: прибор позволяет выявить 
диспропорции, спрогнозировать 
желаемую массу тела и процент 
распределения жира в организме. 
От «испытуемого» требуется все-
го лишь встать на весы, взяться 
за специальные поручни, а за-
тем получить «чек» с цифрами, 
значение которых разъяснят спе-
циалисты.

Затем на стабилометрической 
платформе оценивается риск 
развития заболеваний опорно-
двигательного аппарата, про-
водится исследование вестибу-
лярной системы, определяется 
расположение центра тяжести и 
устанавливается смещение на-
грузки на опорно-двигательный 
аппарат, дисбаланс в мышцах. 
Таким образом можно выяснить, 
почему человек не может ходить 
прямо или насколько равномерно 
распределяется нагрузка на пра-
вую и левую ногу. Такие данные 
принципиальны для спортсме-
нов, так как напрямую влияют 
на результат выступлений на со-
ревнованиях.

Пространственную диагно-
стику состояния позвоночника 
осуществляет 3D-сканер. С по-

мощью специальной «указки», 
соединенной с компьютером, 
диагност отмечает определенные 
точки на спине, а специальная 
программа рассчитывает длину 
позвоночника, его конфигура-
ции, углы наклона, отклонения. 
Другими словами, прибор пока-
зывает все изгибы и искривле-
ния спины в разных проекциях. 
Если есть проблема, специалист 
предложит методы коррекции и 
расскажет, как бороться со ско-
лиозом или избавиться от болей 
в шейном отделе. Также прибор 
диагностирует состояние вну-
тренних органов и тонус мышц.

Следующая процедура, хоть и 
деликатна, зато крайне полезна 
для диагностики заболеваний. За 
40 секунд экспресс-анализатор 
мочи выявляет наличие болезней, 
нарушений, переутомления.

Единственный прибор, кото-
рый заставит обследуемого на-
прячься, – эргоспирометр Sсhiller. 
Хотя для любителей велосипед-
ного спорта, да и спорта вообще, 
процедура будет в удовольствие. 
Человек крутит педали на «вело-
сипеде», а прикрепленные к телу 
датчики определяют состояние 
сердечно-сосудистой и дыхатель-
ной систем, регистрируют рабо-
ту сердца в покое и при нагрузке. 
Пять минут работы – и обсле-
дуемый получает подробную 
информацию о том, какова его 
физическая работоспособность, 
скорость восстановительных 
процессов, здоровы ли сердце и 
легкие. Подобная процедура для 
спортсменов отличается тем, что 
оценивается состояние организма 
при повышенных нагрузках, что 
позволяет рассчитать, сколько, 
как и когда тренироваться, чтобы 
добиться наилучшего результата, 
не нанеся здоровью вреда.

Еще одна процедура – опре-
деление состава крови. Те, кто 
боится или не любит сдавать 
кровь, могут не беспокоиться. 
Экспресс-анализатор работает 
неинвазивно, то есть без забора 
крови, с помощью пяти датчиков-
микропроцессоров, прикрепляе-
мых к телу, и позволяет оценить 
127 параметров жизнедеятель-
ности человека: уровень гормо-
нов, гемоглобина, количество 
углекислого газа в организме и 
многие другие.

бой с теНью
Для оценки состояния здоро-

вья профессиональных спортс-
менов в лаборатории имеется 
мобильное диагностическое 
оборудование. Телеметриче-
ский анализатор Oxycon Mobile 
с помощью датчиков, которые 
устанавливаются на теле атлета, 
позволяет диагностировать со-
стояние организма, например, 
кикбоксера во время тренировки, 

когда спортсмен имитирует бой, 
лыжника или конькобежца во 
время забега. Прибор предостав-
ляет данные о газообмене, био-
химические параметры работы 
сердечно-сосудистой системы, 
электрокардиограмму.

Скоро в лаборатории появит-
ся полидинамометр – прибор 
для измерения силы различных 
групп мышц. Также ожидается 
прибор для анализа биомехани-
ки. Устройство снабжено специ-
альными маркерами, которые 
крепятся на теле человека, фик-
сируют изменения положения 
тела в пространстве и передают 
эти данные на экран, преобра-
зуя их в 3D-модель, – проана-
лизировав ее, можно выявить 
отклонения в работе опорно-
двигательного и вестибулярного 
аппарата.

Кроме того, в скором време-
ни на базе Центра оперативной 
оценки состояния человека от-
кроется лаборатория спортивной 
статистики, цель которой – раз-
работка алгоритмов для прогно-
зирования результатов спортив-
ной деятельности.

спортивНое  
моделироваНие

Уникальное оборудование 
Центра представлено в России 
практически единичными эк-
земплярами. Эргоспирометром 
Shiller пользуются спортсмены 
сборной «Жемчужина Сибири» 
в Тюмени, Oxycon Mobile есть на 
базе сборной России по биатлону 
в Ханты-Мансийске. Но только 
в Челябинске разные приборы 
собраны в одной лаборатории. 
Это позволяет осуществлять 
максимально развернутую диа-
гностику. В ближайшее время 
ее планируется дополнить ме-
тодами компьютерного моде-

Будем здоровы!Будем здоровы!
в юУрГУ действует лаборатория, в которой 
специалисты всего за полчаса могут провести 
диагностику организма на уникальном оборудовании,  
с помощью современных технологий рассчитать  
для спортсменов индивидуальные тренировочные 
нагрузки, а тем, кто озабочен состоянием своего 
здоровья, помочь выяснить и устранить причины 
плохого самочувствия.

лирования. В общей сложности 
все описанные выше приборы 
контролируют 1051 параметр. 
При ежедневном обследовании и 
контроле состояния спортсменов 
эта цифра увеличивается в разы. 
Одному человеку с обработкой 
всех этих данных справиться 
крайне сложно. Поэтому на базе 
вычислительного центра лабора-
тории разрабатывается пакет ана-
литических программ под общим 
названием Sport Analytics, задача 
которых – производить все необ-
ходимые расчеты как по отдель-
ным параметрам, так и по всей 
их совокупности.

В 2012 году в ЮУрГУ стар-
товал междисциплинарный на-
учный проект Sport+, цель кото-
рого – разработка программной 
системы для сбора и интеллек-
туального анализа данных (Data 
Mining) физиологических ис-
следований профессиональных 
спортсменов. Это совокупность 
методов для обнаружения в дан-
ных ранее неизвестных, нетриви-
альных и практически полезных 
взаимосвязей, необходимых для 
принятия решений в различных 
сферах человеческой деятель-
ности.

Сегодня лаборатория дей-
ствует на базе академической 
кафедры «Технология спорта и 
системного анализа» ЮУрГУ, ко-
торую возглавляет заслуженный 
деятель науки, доктор биологиче-
ских наук, профессор Александр 
Исаев. Кафедра занимается моде-
лированием тренировочного про-
цесса исходя из функционально-
го состояния, с применением 
компьютерного моделирования. 
Уникальность исследований в 
том, что они не только высоко-
технологичны, но и ставят во гла-
ву угла психологический аспект 
подготовки спортсменов. Ведь 
чтобы достичь успехов в спор-
те, необходимо поддерживать в 
хорошей форме не только тело, 
но и дух. К сожалению, в нашей 
стране этому не придают особо-
го значения, особенно на уров-
не детско-юношеского спорта.  
В результате молодые спортсме-
ны приходят в сборные коман-
ды России уже обремененные 
микротравмами и нарушениями 
исходного уровня функциональ-
ного состояния.

Руководством Института спор-
та, туризма и сервиса ЮУрГУ 
подписан договор с областным 
министерством по физической 
культуре, спорту и туризму о по-
лучении гранта на медицинское 
обеспечение региональных сбор-
ных. Также подана заявка в Олим-
пийский комитет РФ. Так что, воз-
можно, в будущем на базе Центра 
станут проходить диагностику 
спортсмены не только Уральского 
региона, но и России.
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О том, как появилась идея выпу-
стить произведения региональных 
исполнителей, рассказал руководи-
тель проекта Роман Грибанов:

– В прошлом году в Челябинске 
открылось четыре магазина по про-
даже виниловых пластинок. Но ни 
в одном из них не нашлось дисков с 
записями музыкантов Челябинской 
области. Я подумал, что стоит вос-
полнить этот пробел. Сейчас винил 
в тренде, и нужно, чтобы произве-
дения южноуральцев были и в этом 
формате. 

По мнению организаторов про-
екта, музыка на виниловой пла-
стинке значит нечто большее, чем 
на телефоне, компьютере или по 
радио. Человек остаётся один на 
один с мелодией и получает тот 
глубокий энергетический посыл, 
который артист хотел донести до 
аудитории. Приятнее слушать на-
стоящий аналоговый тёплый звук.

Файл может исчезнуть, если 
сломается гаджет или потеряется 
флешка, а виниловая пластинка с 
уникальным оформлением сама 
по себе произведение искусства, 
коллекционная вещь, которую не 
выкидывают, а бережно хранят на 
протяжении долгих лет. Так, на 

обложке альбома 
«Monk» – архив-
ная фотография 
начала 90-х годов, о 
существовании которой 
не знал даже сам Георгий 
Анохин, а артисты ансамбля 
«Ариэль» не помнят, кто сде-
лал их групповой снимок, исполь-
зованный в оформлении диска.

Все обложки выполнены в со-
ветском стиле: на фронтальной 
стороне крупная фотография, а на 
обороте – подробная история соз-
дания альбома: можно, например, 
узнать, какие песни Борис Каплун 
записывал лёжа и на каких гитарах 
играл Олег Митяев. 

– К сборнику песен рок-групп 
Челябинска фотографию сделал 
Антон Черненко на съёмках клипа 
«Наш Челябинск», причём совер-
шенно случайно. В альбом вошло 
24 композиции таких исполнителей, 
как «Томас Гафк», «Резиновый де-
душка», Гарри Ананасов и другие. 
Всё это архивные записи 80-х и 
90-х годов, только одна песня была 
перезаписана специально для этого 
диска, – говорит Роман Грибанов.

На реализацию задумки потре-
бовался миллион рублей. Средства 

нашлись у Челябинского электро-
металлургического комбината, а 
также нескольких спонсоров, один 
из которых – магазин «Мастерса-
унд», где и будут продаваться пла-
стинки.

Финалом проекта станет «жи-
вой» концерт-презентация уни-
кальной виниловой коллекции, 
который состоится в День города 
на площади Революции. В нем 
примут участие музыканты, чьи 
песни вышли на пластинках. Все 

средства от продажи дисков пойдут 
на благотворительные цели.

Олег Митяев рассказал, что 
всегда мечтал о выходе пластинки 
с его песнями, художественный ру-
ководитель ансамбля «Ариэль» Ро-
стислав Гепп с ним солидарен. При 
этом артисты признаются, что не 
сразу согласились с выбором ком-
позиций. На вопрос, что они вклю-
чат в программу концерта, Олег 
Григорьевич ответил, что всегда до 
последнего момента не знает, ка-

кую песню исполнит, а Ростислав 
Олегович изъявил желание сыграть 
самые популярные песни за весь 
период существования группы. 
Роман Грибанов же считает, что 
тенденция музыкального развития 
сегодня – играть именно то, что 
представлено на диске: «Стандарт 
взяли и его же исполнили». 

Проект рассчитан на меломанов 
всех возрастов. Пластинки выйдут 
тиражом пятьсот экземпляров каж-
дая и будут распространяться в спе-
циализированных магазинах Челя-

бинска, через Интернет, а также 
на Дне города в сентябре.

С ценой координаторы 
проекта пока не определи-

лись, но учитывая, что 
средняя цена «винила» 

колеблется от трёхсот до 
трёх тысяч рублей, намерены 

придерживаться нижней границы 
и брать около пятисот рублей. При 
этом в Интернете некоторые сбор-
ники будут продаваться за пять 
тысяч рублей.

– Ведь деньги пойдут на благо-
творительность, и мы хотим вы-
ручить как можно больше, чтобы 
направить их Челябинскому го-
родскому общественному движе-
нию помощи онкобольным детям 
«Искорка», – объясняют организа-
торы. 

В планах – увеличение тиража 
и выпуск пластинок других испол-
нителей.

Надежда ЮШИНА

После двухлетнего перерыва в Челябинской 
области снова состоится рок-фестиваль 
«Уральский рубеж». В тридцати километрах 
от Челябинска на берегу озера Бирюзовое 
развернётся палаточный городок. Около 
двух тысяч гостей смогут послушать 
любимые группы.

По словам организаторов, девиз мероприятия – «Рос-
сия. Музыка. Единство» – не имеет политического под-
текста, а его значение каждый определит для себя сам.

Концертная программа рассчитана на три дня:  
с 25 по 27 июля (пятница – воскресенье).

Начиная с трёх часов дня пятницы на сцену будут 
подниматься рок-, фолк-, панк-, метал-, электро-, аль-
тер-, поп- и даже рэп-группы России и ближнего зару-
бежья. В самый насыщенный день – субботу – музыка 
будет звучать с полудня и до глубокой ночи.

В числе исполнителей – «Кукрыниксы», «Чёрный 
кофе», «Лампасы», eazzy-dizzy – официальные двой-
ники AC/DC, «Ананасов и Ко». Дополнительную ин-
формацию можно получить на сайте фестиваля.

Концерт планируется провести в полевом форма-
те: большинство гостей расположится в палатках и 
спальных мешках. Любители комфорта смогут снять 
коттедж или номер в гостинице на территории фести-
валя либо уехать ночевать в Челябинск и вернуться на 
следующий день.

Билеты на фестиваль уже есть в продаже, цена – 
около двух тысяч рублей.

На входе в лагерь их заменят на браслет, с которым 
можно будет беспрепятственно пересекать границы 
территории.

Из Челябинска до лагеря пустят автобусы. На тер-
ритории фестиваля обустроят парковку для машин и 
мотоциклов, санузлы, организуют кафе, точки быстро-
го питания, бесплатную раздачу питьевой воды. 

– Мы несколько лет сотрудничали с «Ночными вол-
ками». Сейчас согласовываем проведение байк-шоу. 
Мотоциклисты за стоянку не платят, так как добавляют 
статус мероприятию, – пояснил Гарри Ананасов.

По его словам, устроители не стремятся повторить 
размах фестиваля 2011 года, когда артисты выступали 
не на одной, а на трёх площадках, но постараются со-
хранить атмосферу, которая традиционно царила на 
«Уральском рубеже». 

Руководитель регионального отделения «Молодой 
гвардии “Единой России”» Дамир Утарбеков сообщил, 
что доступ на «Рубеж» открыт для всех категорий 
граждан:

– Мы обратились к организаторам с инициативой 
бесплатно пригласить на него людей с ограниченны-
ми возможностями. Планируем, что их будет около 
пятидесяти.

Юристы фестиваля Никита Спивак и Михаил Каз-
начеев заверили, что хотя на проведение подобного 
мероприятия согласия властей не требуется, но ради 
безопасности гостей, устроители договорились с 
администрацией Еткульского района о присутствии 
представителей правоохранительных органов, а также 
машин пожарной и скорой медицинской помощи. На 
воде будут дежурить спасатели. Кроме того, заключён 
договор с охранным агентством. На территории лагеря 
запрещено продавать алкоголь.

Кроме музыки, гостей займут спортивными сорев-
нованиями и конкурсами, на специально огороженных 
территориях можно будет сразиться в пейнтбол.

Дарья АНТОНОВА

Энергия и право
Юридический и энергетический факультеты провели 
совместный круглый стол по проблемам регулирования 
энергетической отрасли.

Он собрал магистрантов, аспирантов, сотрудников университе-
та, представителей ОАО «МРСК Урала» (филиала «Челябэнерго»)  
и «Тюменьэнерго», ООО «Мечел-Энерго» и «Нефтепромснаб», дру-
гих энергетических компаний.

Подведены итоги научно-практической работы за первое полу-
годие 2014 года. 

По словам организатора круглого стола, кандидата юридических 
наук, доцента Максима Юрьевича Буртового, участники секции заслу-
шали результаты проведенных исследований, обменялись мнениями, 
высказали пожелания, рекомендации по дальнейшим направлениям 
развития государственного регулирования энергетической отрасли.

Определенный интерес вызвал доклад магистранта Алексея Вик-
торовича Конева «Проблемы развития малой генерации в Россий-
ской Федерации», в котором уделено внимание инвестиционной 
привлекательности малой генерации и, вместе с тем, упомянуто 
о несовершенстве современного государственного регулирования 
данного направления энергетики.

Активно обсуждались и актуальные вопросы регулирования в об-
ласти энергосбережения и повышения энергетической эффектив-
ности. Результатами своих исследований поделился представитель 
ООО «Мечел-Энерго» Александр Евгеньевич Мокеев. Молодому 
ученому удалось провести сравнительный анализ правового регу-
лирования энергосбережения в России и за рубежом. Отмечено, что 
правовое поле в области энергосбережения развивается с учетом 
мировых тенденций, однако полномочия органов исполнительной 
власти Российской Федерации в сфере энергосбережения нуждаются 
в совершенствовании.

Также рассматривались темы антимонопольного регулирования 
электроэнергетики, развития распределенной генерации, тенденции 
международного регулирования в энергетике, проблемы администра-
тивной и судебной практики по правонарушениям и спорам.

Участники круглого стола выразили признательность Южно-
Уральскому государственному университету за поддержку образо-
вания и науки в энергетической отрасли. Особый интерес вызвала 
магистерская программа подготовки обучающихся «Энергетическое 
право», реализуемая на кафедре конституционного и административ-
ного права ЮУРГУ под руководством доктора юридических наук, 
профессора Ольги Владимировны Гречкиной. Её цель – подготовка 
исследователей и специалистов в области топливно-энергетического 
комплекса, электро- и атомной энергетики. При этом акцент делается 
на приобретение практических навыков правового регулирования в 
области энергетического права. Магистратура открыта для бакалав-
ров и специалистов, а также для тех, кто уже трудится в этой сфере 
и желает повысить квалификацию.

До сих пор подготовку специалистов по энергетическому праву –  
магистров юриспруденции осуществляли только столичные вузы.  
В следующем году магистратуру ЮУрГУ по новой программе окон-
чат более двадцати человек.

Николай ВОРОНОВ

Южноуральцы на виниле
В Челябинской области появятся виниловые пластинки 
всемирно известных местных артистов. В «Коллекцию 
южно-уральской музыки» войдут пять альбомов: «Давай 
с тобой поговорим» Олега Митяева, «Monk» джаз-бэнда 
Георгия Анохина, «Шумел камыш» ансамбля «Ариэль»  
и двойной сборник песен челябинских рок-групп.

«Уральский рубеж»: 
возвращение
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Свид. о рег. ПИ № ТУ 74-00655 от 22.11.2011 г.

ОТВЕТЫ:

По горизонтали: Птицеферма. Карабинер. Посул. Поляна. Сурепица. Курсив. Тягло. Сдоба. Озеро. Лат. ГДР. 
Агата. Аида. Ату. Заяц. Свара. Угли. Чмок. Авва. Смута. Луг. Ветвь. Сороковка. 

По вертикали: Спасибо. Язычество. Стратегия. Унты. Ярд. Цукат. Циклоп. Гора. Вальс. Иол. Лев. Форд. 
Оладьи. Авгур. Пак. Ребро. Уста. Лярд. Гав. Агния. Соната. Наиб. Тур. Аорта. Вава. Атлетика. 

Общественные приёмные депутатОв 
ЦентральнОгО райОна

александр леОнидОвич ШестакОв
Общественная приёмная работает с 10:00 до 16:00 ежедневно  

кроме субботы и воскресенья.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 101.

Запись по телефону 267-90-78.

андрей владимирОвич Шмидт
Общественная приёмная работает с 10:00 до 16:00 ежедневно  

кроме субботы и воскресенья.
Адрес: пр. имени В.И. Ленина, 78, каб. 100.

Запись по телефону 267-90-84.

александр евгеньевич выШегОрОдЦев
Общественная приёмная работает с 10:00 до 16:00 ежедневно  

кроме субботы и воскресенья.
График личного приёма граждан: еженедельно по четвергам 

с 14:00 до 16:00.
Адрес: ул. Коммуны, 88.

Телефон 264-70-71,  
предварительная запись по телефону 265-18-55.

Олег виктОрОвич иванОв
График приёма граждан: первый и третий вторник каждого месяца  

с 16:00 до 18:00.
Адрес: ул. Елькина 79, 2-й этаж, каб. 202.

Телефон 247-78-52,  
предварительная запись по телефону 247-78-52 

 с 9:00 до 17:00 в будние дни.
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Сейчас на сайте зарегистрировано более 
20 челябинских активисток в возрасте от  
20 до 28 лет.

Организаторы считают своей задачей 
повышение значимости роли женщины в 
современном российском обществе, пропа-
ганду семейных ценностей, популяризацию 
здорового образа жизни, а также привлече-
ние молодёжи к участию в общественных, 
благотворительных и культурных акциях и 
мероприятиях. Жюри конкурса возглавляет 
первый заместитель председателя Комитета 
Государственной Думы по международным 
делам Светлана Журова.

Для участия нужно до 31 июля зареги-
стрироваться на официальном сайте www.
миссмолодежь.рф и заполнить анкету-заявку. 
Основная программа и интернет-голосование 
продлятся до 31 августа. 

В ходе конкурса каждая претендентка реа-
лизует семь социальных акций, в том числе 
как минимум одну – по сценарию Оргкоми-
тета. Можно привлекать родных, друзей, 
однокурсников, коллег и общественность. 
За проведение акций начисляются баллы. 

С 20 сентября по 20 октября жюри опреде-
лит, кто из 42 финалисток станет «Мисс Мо-
лодёжь – 2014», а также назовет победитель-

ниц в номинациях «Вице-мисс Молодёжь», 
«Мисс зрительских симпатий» и «Лучшая 
социальная акция – 2014». Кроме того, луч-
шим конкурсанткам будут вручены награды 
от министерств, ведомств, общественных 
организаций, партнеров и спонсоров.

Обладательница титула «Мисс Моло- 
дёжь – 2014» получит официальный диплом и 
главный приз конкурса – грант на 100 000 руб- 

лей на реализацию социально значимой 
акции по собственному сценарию в своём 
регионе.

А той, что наберет больше всех голосов 
в интернет-голосовании, достанется приз 
зрительских симпатий.

Награждение будет проходить с 20 ноября 
по 20 декабря.

Дарья АНТОНОВА

стань мисс молодёжь!
Продолжается Второй Всероссийский творческий конкурс «Мисс 
Молодёжь». В нём могут принять участие молодые и энергичные 
представительницы прекрасного пола со всей страны, в том числе замужние 
и имеющие детей. В ходе соревнований они должны проявить свои лучшие 
качества: чувство стиля, обаяние, творческие способности, эрудицию  
и многие другие.
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